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本报缙云 8 月 11 日电 （记者
俞碧寅 吉文磊 通讯员 郑剑巍） 8
月 10 日至 11 日，2022 两岸（丽水）
品质农业高峰论坛在丽水缙云举行，
来自两岸的专家学者、业界代表和台
商台青齐聚一堂，围绕丽水品质农
业，探索丽台两地农业产业发展新路
径，携手奔向共同富裕。

我国台湾品质农业发展起步较
早，而丽水品质农业的发展成果同样
令人惊艳，各县（市、区）的独创性发
展模式也弥足珍贵。在丽水的“三
农”故事里，有许多两岸共生、共享、
共赢的创意篇章，联结起两岸的纽
带，不断加强丽水同台湾农业界的

交流。
论坛汇聚了两岸品质农业领域

的知名专家和农业产业发展的带头
人，通过主题演讲、头脑风暴、案例分
享、圆桌论坛等环节，分享探讨了品
质农业发展的前沿理念和创新举措，
为县域农业公用品牌发展打开思路、
活化创意，也让不少与会台青看到了
机会。

本次两岸（丽水）品质农业高峰
论坛，以更加务实的态度、更接地气
的实践，集合两岸农业人才和智慧，
下沉到最基层，解决实际问题，为两
岸农业深度合作与交流、促进融合发
展贡献丽水方案。

丽台共谋品质农业发展

本报绍兴 8 月 11 日电 （记者
阮帅 共享联盟嵊州站 胡吉） 今年
是当代经济学家、教育家、人口学家
马寅初诞辰 140 周年。11 日，绍兴
启动系列纪念活动，通过主题研讨、
首发《马寅初》文集、马寅初“回家”展
等方式，让更多人走近马寅初的生平
故事和理论思想，传承马老爱国奋
斗、不屈不挠的精神。

作为马寅初的故乡，绍兴高度重
视传承弘扬马寅初的精神风范，通过

挖掘和整合文化资源，筹备成立马寅
初研究院，深入探索和研究马寅初留
下的思想“宝藏”，并创排越剧现代戏

《马寅初》等，广泛开展系列纪念活
动，推广普及“马老精神”。

在当天的主题研讨活动中，来自
北京大学、浙江大学、天津大学等高
校的专家学者齐聚一堂，围绕“人口、
经济和共同富裕”主题，探讨马寅初
理论与精神对当下经济社会高质量
发展和推进共同富裕的现实意义。

绍兴举行系列活动

纪念马寅初诞辰140周年

本报海宁8月11日电（见习记者
徐惠文 记者 沈烨婷 通讯员 陆凛
李泽琦） 11 日，第 27 届海宁中国·
国际家用纺织品博览会在“中国布艺
名镇”海宁市许村镇开幕，吸引了
3000 余家布艺品牌商参展，家纺布
艺产品“花样百出”。

“本届博览会不仅展陈家纺布
艺新品，还有织锦非遗作品、纺织智
能机械设备等系列展览，全面展现
了家纺时尚前沿成果和发展新趋
势。”许村镇党委相关负责人说，作
为国家级家纺专业展，海宁家博会

以家纺产业集群为依托，迄今已连
续举办 21 年，累计办展 26 届，是目
前全球纺织领域具有较高行业知名
度和较大影响力的产地型家纺布艺
专业展会。

“以前是卖一块布，现在是卖
‘一个家’。”海宁市家用纺织品行业
协会相关负责人说，海宁布艺历经
40 余年创新发展，产业链完整，集群
优势凸显，在中高端成品窗帘领域
的开拓与影响力日益壮大，品牌建
设能更好地提升海宁家纺的核心竞
争力、影响力和市场占有率。

海宁中国·国际家用纺织品博览会开幕

以前卖布，现在卖“一个家”
海宁中国·国际家用纺织品博览会开幕

以前卖布，现在卖“一个家”

本报丽水 8 月 11 日电 （记者 黄彦 共享联盟松阳站
董剑辉 通讯员 朱亮羽 兰斌） 11 日上午，一场别开生面的
现场交流会在松阳县会议中心举行，来自余姚、南浔、安吉、松
阳四地的8位村社党组织书记，围绕美丽乡村建设、重点项目
推进、农民增收和村集体经济发展等介绍经验，分享了各自党
组织在引领乡村振兴方面的方式方法和成效。大家集思广
益，一起为乡村振兴出谋划策，总结好经验、提供新思路。

为提升村社党组织书记的素质能力，松阳每季度组织开展
“支书三晒”活动。一期一个主题，每期安排10位村社党组织
书记上台“晒业绩、晒能力、晒形象”。受益于山海协作工程，松
阳与余姚、南浔、安吉三地成立山海协作党建联盟，共同举办

“支书三晒”活动，这是深化实施新时代山海协作工程的有益
实践。

交流会上，四地的 8 位党组织书记分享了 8 个村的发展
模式和探索实践。如何念好“山海经”？松阳县陈家铺村以农
文旅深度融合发展实现村庄精彩蝶变的故事，道出了其中的
奥秘；南浔区石淙村精心打造“石淙花海龙虾节”特色品牌，讲
述了打好“特色牌”的故事；安吉县夏阳村依托优越环境，建设
露营基地，成立湖州露营学院，使“偏远村”逆袭成“网红村”；
余姚市谢家路村不仅做强做优特色产业富了本村，还与松阳
的半古月村建立协作关系，通过产业带动两个村特别是半古
月村集体经济增收，是走好“共富路”的生动实践。

“听了发达地区同仁的介绍，我感触很多。”松阳县横溪村
党总支书记、村委会主任温永其说，作为一个以茶为“媒”的
村，他们下一步将从提升茶品质、撬动茶经济、扮靓茶村美上
入手，争当松阳打造“中国有机茶乡”的先锋。安吉县上墅村
党总支书记、村委会主任蔡松鹤表示，松阳县陈家铺村围绕激
活“房”“产”、打造高端民宿、形成独特 IP 的做法给了他很大
启发，值得学习借鉴。
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本报湖州 8 月 11 日电 （记者
徐坊 通讯员 沈荣臻）“目前我区的
道路改扩建工程较多，部分施工单位
存在落实扬尘管控措施不到位的情
况。交通局作为政府职能部门，将如
何进一步加强监督管理？”在11日举
行的“吴兴四级代表问生态”代表问
政会上，位于织里镇分会场的镇人大
代表邵龙斌通过视频连线的形式，将
他近期关注到的工地扬尘污染问题
带到会场，要求相关政府部门给出解
决方案。

当天的问政会采用“视频直播+
互动问政”的形式，在主会场和20个
分会场同步召开。“我们前期汇总了
130 多个问题，因为时间有限，现场
选取了 8 个反映较为集中的问题。”
吴兴区人大常委会党组书记、主任王
树介绍，今年以来，该区打破原有的
各级人大、行政区划和城市农村的界
限，创新整合辖区内省市区镇四级人

大代表资源，并引入专业代表、专家
智库力量，组成 47 个代表联动履职
小组。从 8 月 1 日开始，包括邵龙斌
在内的代表联动履职小组成员积极
发挥监督职能，通过线上与线下联动
的形式联合履职，广泛寻访身边影响
环境质量的污染问题。

会上，8 名人大代表在前期深入
调研的基础上，就人民群众普遍关心
的生态问题犀利发问，吴兴区政府及
区发改经信局、区生态环境分局、区
交通局、区水利局等多个重点业务部
门负责人在现场一一答复。为确保
真正问出实效，此次梳理汇总出来的
136 个问题均已形成监督清单反馈
给辖区相关部门，明确问题整改时
限，限时推进解决。其中 10 多个暂
时无法解决的河道水质、固废污染等
问题，也依托市区人大代表以闭会议
案建议、联群参阅等多种方式向上反
馈，推动问题全交办、真解决。

直面问题 推动解决

吴兴四级人大代表“麻辣”问政

8 月 11 日晚，义乌市新型冠状病毒
肺炎疫情防控指挥部办公室通报，11 日
9 时至 21 时，义乌市报告新增 38 例初筛
阳性人员，经复核为阳性。现正落实相
关场所管控及消毒等防疫措施。“8·2”疫
情发生以来，义乌市累计报告本土新冠
病毒阳性感染者 538 例，其中 41 例新冠
肺炎确诊病例、497 例新冠肺炎无症状
感染者。

同日，金华市政府新闻办举行新冠
肺炎疫情防控工作新闻发布会。记者从
会上了解到，自 11 日零时起，义乌实行
临时性全域静默管理 3 天。全市域（除
大陈、赤岸以及高风险区外）参照中风险
区（管控区标准）管控。其中，高风险区

（封控区）实行“足不出户、上门服务”，生
活物资配送到户，上门开展核酸采样。
其他地区实行“足不出区”，生活物资配
送到点，错时取物和参加核酸采样，全程
戴口罩，严禁聚集。

静默管理期间，百姓的“菜篮子”“米
袋子”如何保供，特殊人员的药品供应怎
么解决，供水供电供气有没有保障？记
者对此进行了探访。

“菜篮子”“米袋子”
供应充足

“我现在稠江街道楼下社区，这是第
一次发放物资，共 2118 份。”11 日上午
10 时，世纪联华工作人员柴俊雄与社区
工作人员对接，将货物卸至小区接驳处，
由楼栋长、志愿者分发到每家每户。

当日开始，全省各地援助物资陆续
分批运往义乌。“我们上午配送了一批蔬
菜包和粮油包，下午又有一批物资运往
苏溪镇。”义乌市场集团业务运行部副经
理傅云飞告诉记者，根据前些天物资配
送情况，集团下属农开、百县万品、绿禾
网、望家欢 4 家配送单位已提前预备了
一批物资，主要包括精包装荤菜类食品、
调味料、面包以及粮油等。

为了更好完成保供任务，义乌市商务
局保供专班绘制了“应急保供流程图”。记

者在这张图上看到，从专班、镇街到供货单
位，从排摸、采购、市内市外物资进入、配送
到分拨，整个流程清晰明了。

记者从义乌市商务局保供专班了解
到，截至目前，江东、福田、稠城、稠江、廿
三里、义亭等镇街的中高风险区“暖心套
餐”已基本发放完毕。10 日累计配送

“暖心套餐”16 万余份，保障市民超 33
万人。

接下来，义乌将确保货物充足、货源
不断，及时补给、即时调配，每间隔 3 天
运送一批物资，由镇街组织专人进行对
接，保障居民日常所需。

“战疫求助平台”保障
市民需求

“叔，你要的药我给你买好了，以后有
什么需求，打个电话或者在微信里说一
声，我们帮你办⋯⋯”11 日晚，稠江街道

“红色代跑队”队员陈献忠，把买好的慢性
病药交到杨梅院村农户金有兰手中。

静默管理后，为了让居民安心“宅”

家，稠江街道党员干部、志愿者等成立
“红色代跑队”，帮助居民解决领取生活
物资、配慢性病药、购买奶粉、送医就诊
等需求，做好居民的服务保障。

“居民群众通过线上点单、线下配单
的方式把需求告诉我们，我们会在第一
时间提供代买代送服务。”稠江街道党建
办主任胡楼芳说，针对不会使用智能手
机的老年人，微网格会逐户逐人排查，确
保“不漏一户、不漏一人”。

此轮疫情发生以来，义乌市委、市政
府联合义乌市融媒体中心、中国义乌网、
公益组织等，统筹搭建了多个“战疫求助
平台”，通过线上解答、线下代跑等方式，
为市民排忧解难。

“居家隔离中，5 个月大的宝宝奶粉
告急，小区里没有母婴店，希望能得到帮
助。”江东街道宗塘二区居民马先生在义
乌市融媒体中心“爱义乌帮帮团”平台留
言求助。当晚，义乌三情（舆情、民情、社
情）联动工作组收到该求助信息，立即组
织 志 愿 者 小 分 队 去 各 个 母 婴 店 购 买
奶粉。

廿三里街道、稠江街道、苏溪镇⋯⋯
为了给宝宝买到同款奶粉，志愿者一边
在全市母婴店寻购，一边通过微信群、微
信朋友圈转发，一场“爱心接力”紧急上
线。“找到这款奶粉了！”2小时后，义乌市
学习雷锋公益协会副会长王昊在一个宝
妈群找到了孩子吃的同款奶粉。

确保水电气24小时供应

“这么热的天停电，小孩一刻也受不
了，幸亏你们及时修好了。”11日晚，家住
苏溪镇徐樟塘村的徐先生，向国网义乌
市供电有限公司苏溪供电所工作人员招
手致谢。

静默管理后，徐樟塘村参照中风险
区（管控区标准）管控，徐先生家里 6 口
人都宅家了，用电量剧增，导致电表烧
毁。苏溪供电所得知消息后，马上派出3
人抢修小队前往，20分钟后，徐先生家里
的空调重新启动。抢修小队除了帮忙更
换电表，还排查了电路，确保用电安全。

疫情发生后，义乌市供电公司第一
时间启动了防疫保障专项应急预案，采
用无人机远程巡检等手段全面加强防疫
保电特巡，应急抢修人员24小时待命。

“疫情发生后，我们已经连续奋战 8
天，大家吃住都在单位。”义乌市水务集
团负责人表示，自来水供应保障涉及千
家万户，他们启动了“战时机制”。义乌
市自来水公司“至臻供水”党群服务队，
29 名 110 抢修员坚守一线，全天候待
命。8 月 2 日以来，义乌市自来水公司已
先后处置各类供水险情 166 次，确保供
水不出差错。

义乌天然气公司闻令而动，聚焦“防
疫+保供”，确保疫情期间防疫保供不断
链。维抢修专员 24 小时待命，保障定点
医院、药品生产企业、后勤保障机构等防
疫重点单位供气保持稳定。

（本报义乌8月11日电 记者 杜羽丰
叶梦婷 何贤君 金思成 共享联盟义乌站
陈洋波 龚艳 余依萍 李爽爽 陈健贤
龚盈盈 傅柏琳 何欣）

行动起来，全力保障市民生活
——义乌实施临时性全域静默管理首日见闻

本报记者、本报通讯员集体采写

8月11日晚，义乌市佛堂镇大士社区工作人员正在搬运保供物资。
本报记者 何贤君 共享联盟义乌站 陈洋波 拍友 王松能 摄

本报永嘉8月11日电（记者 戚祥浩
周琳子 共享联盟永嘉站 张诚） 8 月 11
日一大早，永嘉县沙头镇珠岸村党群服
务中心前人头攒动，大家翘首等待着共
同的“亲人”金蒙芬。

这天，金蒙芬要带着接任自己的第一
书记卢芳熟悉村里情况。村民明白，这是

她最后一次以第一书记身份来村里了。
“来了！来了！”早上 7 时多，一头短

发、走路风风火火的金蒙芬准时出现在
现场。从温州市区住处到珠岸村，驱车
需要 1 个多小时，这意味着早上 6 时许，
金蒙芬就要从家里出发了。从永嘉县卫
健局下派到珠岸村担任第一书记的 4 年
8个月里，金蒙芬几乎都是在这个时间点
出现在村里。

“芬姐！”“芬姐！”村民大声地跟金蒙
芬打招呼。人群中，村民陈永波偷偷背
过身子，“心里堵得慌，有一肚子感激的
话要说，又不知如何说。”

“近年来，村里发生翻天覆地的变
化，感觉就像做梦一样。”村民陈益洪说，
金书记上任后，村里接连拿下了省级卫
生村、省级休闲旅游村、AAA级景区村、
市级文明村、市级民宿集聚村等金名片。

金蒙芬的办公室在村党群服务中心
二楼，很快，她带着卢芳来到村民面前：

“这是新到任的第一书记，大家要像支持
我一样支持他。”她又扭头对卢芳说：“村
民都是蛮淳朴的，只要把道理讲透，用真

心、真情把实事办实、把好事办好，大家
都会支持我们工作。”

金蒙芬一边带着卢芳了解村里情
况，一边介绍自己未了心愿。他们穿过
中央广场，来到中央湖。波光粼粼的中
央湖如诗如画。此情此景让陈益洪百感
交集：“以前，这个地方要么违建小屋、露
天坑密布，要么垃圾遍地臭气熏天。”

陈益洪还记得，为了改变村里的环
境，金蒙芬连续28天蹲点村里，反复上门
做工作，最多时候一天要接 180 个电话，

“她一个外人，为了村里的事情如此拼
命，甚至为了村里的建设项目，自掏腰包
带头捐资5万元。”感动之余，陈益洪主动
做工作拆除了亲戚家违建小屋，还带领
村民组起志愿工程队。整个环境整治
中，村里拆除 600 多座违建小屋，清运建
筑垃圾1千多吨。

下午，听说金蒙芬就要离开了。有
的村民提着新摘的玉米，有的村民拿出
了攒了很久的鸡蛋，还有的村民抓来鸭
子，自发来到村党群服务中心。村党支
部书记陈光强取出早就准备好的“终身

荣誉村民”牌匾，擦了又擦。他的办公室
内还藏着一份两年前请求金蒙芬留下的
报告，报告上摁满红手印。

“两年前，金书记任期就满了，在村
两委班子、村民代表以及村全体党员集
体请求下，上级部门同意让金书记再帮
我们两年。”陈光强告诉记者，过去村两
委班子不团结，金蒙芬过来后，耐心细
致做思想工作，硬是让原本分歧严重的
村两委班子团结在一起。

村党群服务中心的屏幕上，播放着
“金蒙芬带领村干部奋斗”的画面。很
快，告别时刻来了。

村民以及村两委干部围了上来，他
们攥住金蒙芬的手，久久不愿松开。握
手、拥抱⋯⋯从村党群服务中心出来，金
蒙芬足足走了6分钟。

“村里授予我荣誉村民，代表我从珠
岸村的客人，变成你们的亲人。”金蒙芬告
诉村民，对于珠岸村的建设，她还会一如
既往地参与，“需要的时候，我随时回来。”

烈日下，村党群服务中心前，目睹金
蒙芬的车子远去，村民们久久不愿离开。

永嘉珠岸村第一书记金蒙芬离任，村里授予她“终身荣誉村民”——

“需要的时候，我随时回来”

村民送别金蒙芬（左）。 戚祥浩 摄

8月11日，杭州二中部分新生在浙大一院参加志愿服务。“双减”政策实施以后，中小学生有了更多时间参与社会实践，暑假生活越发
丰富多彩。 本报记者 潘海松 摄入学前，先做志愿者


